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证监会股评：大格局没变

暴暴跌跌是是市市场场调调整整
与与去去杠杠杆杆有有关关

本报记者 周爱宝

6月26日中国A股狂泻不止，可以预料，这个周末
这种恐慌情绪将进一步扩散。我们普通投资者以怎样
的心态来面对“疯牛”结束的股市？作为一个曾穿越上
一个牛熊市的老股民，在此说说自己的想法，给新股民
一个参考。

这次大跌的信号是，周四取消银行存贷比的消息
非但没有刺激大盘走强，反而收阴。滞涨的金融蓝筹没
有引起市场兴趣，可见大盘到了非调不可的程度。担心
的事情终于发生了，周五沪深股指暴跌，题材权重全线
杀跌上演跌停潮，沪指跌逾7%，跌破4200点，深成指跌
超8%，创业板指表现最弱逼近跌停。但交易量只有1 . 3

万亿，足见后市杀跌能动仍然强大。
市场这是怎么了？这次大跌比“5·28”惨烈得多，一

是投资者信心的打击，二是调整步伐还没有停止。更重
要的是，近半年的胜利果实正在消耗殆尽，投资者的情

绪低落到极点，而没有良好的投资
心态的话，下一步采取的投资策略
可能一错再错。

各种迹象和信息表明，这种大
跌正是“融资牛”离场的信号，大概
是伞形和场外配资处于陆续爆仓中，
因为行为灰色所以喊疼的不多；下一
步，融资融券在4000-4200点跌破后有
可能连锁爆仓，那个时候喊疼的更
多。因为伞形和场外主投小股票，融
资融券主投大股票。那些借钱利用杠
杆炒股的投资者可能血本无归，但我
们利用自己的资金炒股的普通投资
者，要比他们从容，因为套牢了至少
还有股票，还有等待反弹出货的机
会。股市上只有生存在这个市场上才
有机会，何况由于前期盈利较多，相
当一部分投资者还是有盈利的。

特别想提醒的是，那些在大盘
5000点以上，在概念股泡沫吹得如

此大的时候，仍然敢高位接盘的，这一次可能要交部分
学费了，盲目追涨杀跌是投资的大忌。现在处在下行通道
中，急跌时要研究手中的股票，有些股票跌下去能够回
来，有些股票泡沫过大，必须有一个挤压泡沫的过程。因
为恐慌性抛盘时根本卖不出去，倒不如等待反弹时减仓。
市场用血淋淋的事实告诉我们，在股市上一夜暴富的故
事是小概率事件，降低自己的收益预期，适度参与居民资
产证券化过程才是比较理智的选择。

这次牛市的出现，前期疯狂的牛市是三头牛共同
作用的结果，“资金牛”、“融资牛”、“改革牛”，在“融资
牛”离去之后，“资金牛”、“改革牛”仍在，牛市仍未改变，
但“疯牛”变慢牛，要经过一段让人难耐的调整期，这个时
期是消耗投资者信心的艰难时期，要用理念与相应的知
识对抗。大家知道，“资金牛”是流动性仍然充裕，“改革
牛”是国企改革刚刚上路，将释放巨大的能量。

在股市上，当充满乐观情绪时，风险正在积累，积
累到一定程度就要释放，就如这次调整；当恐慌和悲观
情绪弥漫整个市场的时候，大部分投资者失去信心，反
而应该看到积极的一面。应把股市投资当做自己配置
资产的一个手段，而不是以赌博和暴富心态来搏杀。下
一步，调整好心态，修正自己的投资错误，一个震荡市、
慢牛市仍然有机会获得不错的收益。一个成熟的投资
者不是一天成长起来的，而是在不断经历磨难并不断
学习中成长起来的。

爱宝论股

别以赌博心态来搏杀

修正错误待“慢牛”

每周五下午收盘后，中国证监会几乎都会召开例行新闻发布会。但以往任
何一次证监会发布会，都不会像6月26日的发布会这样牵动股民的心。这或许让
证监会十分为难，虽然如期做了“股评”，但没谈投资者最关心的两件大事。

6月26日，沪深两市一片惨
绿。当日，中国证监会主席肖钢
在上海参加陆家嘴论坛，未提
市场表现，也未提资本市场的
投资功能，而是主要提出资本
市场的融资功能，并明确表态，
科技创新必须高度依赖资本，
资本市场应为中小科技企业创
新服务。

与此同时，证监会一直在
加快新股融资步伐。6月24日晚
间，证监会核准了28家企业的
首发申请。早前的6月9日，证监
会核准了24家企业的首发申
请。半个月内核准50多家新股
融资，这样的速度十分罕见。

在指数调整中，不少专业
投资者对于主管资本市场的证
监会开始发问。有投资者称，对
于高杠杆的市场暴涨暴跌，监管
层应准备反应预案。而在此之

前，证监会在周五发布会上评价
资本市场，并对板块的涨跌幅进
行比较说明，提示相关投资者风
险。不少市场人士评论，监管政
策需要稳定，以往中国股市最大
的风险来自监管风险。

在此背景下，一些官方媒
体的股评报道，更是成了市场
眼中反映监管态度的神器。人
民日报、新华社、中央电视台都
成为股民寻找监管态度的门
户，“新闻联播情绪指数”等应
运而生。

在市场震荡的各种猜测声
中，中国证券监管者和官方媒
体发声更加谨慎。投资者试图
搜寻官方媒体关于股市的文
章，以揣摩其背后隐藏着的政
府意图。但截至本周五股市收
盘，新华社当天没有发表任何
关于股市的评论文章。

在暴跌中，心态复杂的投
资者又再次呼唤监管对模糊
不清的信息做出明确答复，市
场关切的话题包括：一，目前
场外配资的清理情况如何。大
智慧执行总裁洪榕表示，监管
应对目前清理场外配资的情
况及时做个说明，而且越早越
好。以后再被迫说明会又吃力
又不讨好。

二，金融业反腐的情况还
需要进一步公开。此前的6月
20日，中国证监会通过官方微
信账号发布，证监会发行监管
部处长李志玲配偶违规买卖
股票，证监会决定对李志玲作

出行政开除处分，同时，因涉
嫌职务犯罪，李志玲已被移送
司法机关。对于证券监管人员
的调查是否还有其他案件，以
及案件的具体进展，市场有诸
多猜测。

另外，5月22日证监会新
闻发言人曾表示，证监会集中
部署“2015证监法网”第三批
案件，此次部署的案件为12起
异常交易类案件。对于涉案公
司和涉案人员，市场也有着不
确定性的担忧。

对于市场关切的话题，证
监会发言人在6月26日发布会上
谈了对股市暴跌的看法，称这是

市场前期过快上涨的调整，也是
市场运行自身规律的结果，同时
也与年中流动性、资金去杠杆等
因素有关。虽然市场出现回调，
但改革开放红利释放、市场流动
性以及居民财富分配的格局未
变，经济企稳、大众创业等因素
均将激发市场活力。

但对于场外配资的清理
情况，以及证监会法网正在办
理的案件，证监会在当日发布
会上没有具体阐述；仅表示，
证监会将继续依法履行监管
职能，抑制违反账户实名制的
场外配资活动，同时坚决打击
市场违法违规。 据新华社等

隐患未除 场外配资和金融反腐仍“雾中看花”

官媒噤声 市场呼吁暴涨暴跌预案

“2015

陆 家 嘴 论
坛”2 6日在
沪开幕。证
监会主席肖
钢一走出会
场，就受到
了媒体的围
堵采访。对
于股市能否
站上8000点
的问题，肖
主席笑而不
语，匆匆离
场。（网络供
图）
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